



D. O. M.

A las nueve de la mañana de hoy, se celebrará en la Parroquial Iglesia de S. Mauro y S. Francisco, la MISA DE OCTAVA por el alma de

LA SEÑORA
DOÑA VICENTA GOSALBEZ Y MIRÓ,

que falleció el 20 del actual.

Sus afligidos hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demas familia, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Alcoy 28 Abril 1885.

Revista extranjera.

A falta de noticias oficiales, ciertos despachos aseguran que la ejecucion de los preliminares de la paz franco-china no prosiguen sin dificultad.

Varios encuentros han tenido lugar, segun se dice, entre las tropas francesas y chinas, en la region oeste del Tonkin, en que las últimas pretenden haber quedado victoriosas, aunque experimentando pérdidas de consideracion; creemos que no deben exagerarse estos rumores,

inspirados evidentemente, por un partido hostil á Francia.

Tal vez estas nuevas acciones de guerra, de que algun periódico inglés se hace eco, sean las mismas recientemente anunciadas por el general Briere de l'Isle y anteriores á la notificacion de la suspension de las hostilidades.

Por desgracia, la campaña, no puede considerarse completamente terminada, no solamente por el temor de que los chinos empiecen de nuevo sus ataques, sino porque la pacificacion

del Tonkin exigirá aun muchos sacrificios de hombres y de dinero.

Continua guardandose silencio sobre el contenido del despacho cifrado recibido por el gabinete de Londres le 13 de Abril: mientras tanto la situacion continua siendo la misma, sin haber influido ningun hecho nuevo en el estado de la cuestion, á lo menos, ningun hecho ó incidente oficial.

Se ha hablado mucho de un mensajero oficial, llegado á Londres, procedente de San Petersburgo, que se le cree portador de comunicaciones suplementarias, de sir Edvard, Thornton, dando detalles sobre el resultado de las últimas entrevistas celebradas con monsieur Giers.

Las impresiones de los círculos ingleses, bien informados, no pueden por lo demás, ser menos favorables al arreglo de la cuestion anglo-rusa.

El gobierno ruso ha respondido que ya habia demostrado su moderacion no ocupando á Pendjeh, pero que le es imposible hacer retroceder á sus tropas.

Segun las declaraciones de lord Granville en la Cámara de los Lores, el último despacho del general Lumsden confirma el expedido anteriormente por el mismo dando cuenta del incidente de Pendjeh y contradiciendo, por consiguiente, el del general Komarof.

En cuanto al viaje á Irlanda del príncipe de Gales y su familia las impresiones que haya experimentado no pueden haberle sido muy agradables, pues segun se dice y leemos en algunos periódicos ingleses, al salir de Kallarmy para volver á Dublin, tuvieron lugar algunas

demonstraciones hostiles durante el trayecto. En Abbeyfole, los nacionalistas desplegaron bandera negra cantando *el God Save Irland* mientras que en New Castle West una multitud apiñada entre la que ondeaban algunas banderas con el retrato de Parnell, gritaba y silbaba durante la corta permanencia del tren en la estacion.

El incidente del "Bosforo egipcio," no solamente ha exitado la indignacion de los franceses residentes en el Cairo, sino que ha fuertemente impresionado el patriotismo nacional de toda Francia.

Por cartas recibidas del Cairo, se sabe la intolerable insolencia de los procedimientos usados por Nubar-Pacha, en este asunto. Este, segun las últimas noticias, ha contestado al gabinete francés en sus reclamaciones respecto á dicha cuestion, que las capitulaciones habiendo sido hechas de acuerdo con el gobierno de la Sublime Puerta, el gobierno egipcio no podia dar una respuesta definitiva, antes de haber sido consultado aquel, sobre el modo con que interpretaba las capitulaciones y sobre la forma que debia dar á su respuesta el gobierno egipcio.

Mientras segun algunos, el nuevo ministro de Hacienda de la vecina república, anuncia la emision de un empréstito de seis ó setecientos millones en renta al 3 por 100 perpétua ó amortizable, otros aseguran que dicho ministro cuenta mantener en todas sus disposiciones esenciales el proyecto de presupuesto que

á pedir de boca; contaba encontrarte aquí, valiente Bricord; pero en cuanto á vos, coronel, os creía de visita en casa de Mad. Mahon, y venia á suplicar á vuestro amigo os trasmitiese un convite.

Acabo de enviar recado á vuestra casa, Bordes, y aunque no hayais votado por mi y aunque no os haya permitido cazar en vris tierras, espero que no me lo rehusareis.

—¿De qué se trata, pues? dijo el coronel.

—De cazar mañana un jabali que me ha sido denunciado por mi ayuda de cámara, respondió Monteclain con acento socarrón.

A pesar de la terrible emocion que Hector acababa de experimentar, no pudo impedirle de manifestar una especie de carcajada.

—¿Y, sin duda, el será el que dirigirá la caza?

—Os reís, le dijo Monteclain en tono muy serio.

—¡Pues bien! os apuesto á que yó, que segun vos no acertaria con una bala á la puerta de la catedral de Aat'n, mataré á la fiera á vuestra vista, sin que podais tocar á ella.

—¡Ah, á fé mia! acepto, ¿y que apostais?

—Lo que querais.

—El derecho de cazar en vuestras tierras contra doscientos lises.

—Aceptado, dijo Monteclain.

—Coronel, continuó dirigiéndose hácia Tomas, hemos arreglado esto, esta noche con Brias, y Champmortain en cuya casa me hallaba pasando la velada.

He escrito á Mr. Mahon: Mad. de Champmortain y sin duda Lucrecia, la intrépida amazona, seguirán la caza á caballo y el todo se acabará con una comida en la casa...

Bricord se habia dejado caer sobre una silla, tenia la cabeza apoyada entre sus manos; un pensamiento, extraviado por una terrible sospecha, se le escapaba.

El momento de reflexion, que la entrada de Monteclain le habia proporcionado, le habia hecho rechazar y volver á coger diez veces la espantosa suposicion que acababa de ocurrirle.

Monteclain se aprovechó de aquel abatimiento para decir á Hector:

—Hasta mañana.

—Hasta mañana; contestó este saliendo con rapidez.

—¿Y soy yo de la partida? dijo Ali-Muley.

—Ciertamente, querido, y de los primeros, contestó Monteclain.

—Ahora, Bricord, añadió, vas á venir conmigo hasta mi casa; es preciso que des algunas instrucciones á mi gente.

—Perdonad, caballero marques, dijo el rentero levantándose como un hombre que vuelve de un sueño espantoso; perdonad, mi muger se halla indispueta....

—Seria inútil, dijo Hector con sequedad; yo vengo de casa de mi tío y Sofia no está allí.

Ali-Muley miró al coronel, cuyas miradas se inflamaron al examinar á la vez á Hector, á Leda y á su marido.

—Perdonad, caballero vizconde, perdonad, repuso este último; pero ¿por qué decís á Leda, que hará bien en no ir al palacio, si eso es cierto?

—¿Creeis, acaso, que pueda eso ser verdad?

Se columpió Hector en su silla como un oso enfurecido, y el asti del fuelle que tenia en la mano quedó reducido á pelvo entro sus crispados dedos.

—Digo, respondió este con voz áspera y sombría, que cuando en las familias acontecen semejantes desgracias, es menester dejar á cada uno que se componga como pueda...

—El caballero vizconde tiene razon, repuso Ali-Muley, eso corresponde á los tíos y á los sobrinos, cuando no hay padre, madre ni hermano.

—Cierto, dijo Hector, y nadie sabe el peligro que puede haber en mezclarse en semejantes asuntos.

—¿Pues qué, exclamó Leda, cuyo fatigoso pecho y alterada voz hicieron temblar á Hector; si se halla calumniada... si otra es la culpable... se la deberá abandonar? es preciso...

—Es preciso ser siempre prudente, dijo el coronel con voz grave, interviniendo en la conversacion con tono de autoridad.

Por lo demás, añadió, lo mejor es no hablar ni aun lo mas mínimo, de cosas de una importancia tal.

—En ese caso, repuso Ali-Muley con insolente sangre fria, siento haber traído aquí la noticia, aunque todo el país la sepa ya, y aunque tambien se añada que ese fué el motivo por el que la marquesa fué arrojada del baile en casa de Mad. de Champmortain.

—¡Arrojada! exclamó Leda levantándose con una resolucion aterradora; ¡arrojada... Mad. de Menville... arrojada, y por...

—Por un ramor tan ridículo, repuso el coronel adelantándose hácia Leda y obligándola casi á volverse á sentar.

—Si, prosiguió Ali-Muley con cruel perseverancia, un rumor ridiculo y en el que nadie cree, podeis estar bien cierta, Mad. Leda.

Y es esto tan cierto, que hoy mismo un rico del país, un noble, ha ido á pedir la mano de la marquesa, á pesar de todo cuanto se ha dicho con respecto á ella.

Mr. Tirard había sometido á las Cámaras para 1886.

Mr. Sadi Carnot tendrá sin embargo, que procurarse medios para hacer frente á los gastos de la expedición del Tonkin, que, según el último voto del Parlamento, pueden elevarse á doscientos millones.

A. de L.

Revista científica Y GEOGRÁFICA.

Los graves acontecimientos que tienen lugar en el Tonkin, dan un interés particular á una obra que acaba de aparecer bajo el título de "Cartas de un precursor, ó Doudart de Lagrie en Cambodge y su viaje á la Indo-China".

Los servicios que Lagrie ha prestado á la ciencia son eminentes, tanto en su larga permanencia en Cambodge, como en sus exploraciones en el valle del Mekong y en el de Song-Roi. Desde su llegada al extremo Oriente, empezó á estudiar el Cambodge y ese extraordinario río llamado el Mekong, que puede llegar hasta el Tibet. "Es preciso dice representarse ese río, enorme, é imaginarse entre sus millares de brazos, canales navegables, de 50 á 110 metros de anchura y de 8 ó 10 de profundidad." El lago es una especie de algibe natural que se llena y seca todos los años. Al extremo de este lago que tiene 30 leguas de largo, están las ruinas de la antigua capital, *ptiacos* que pueden tener 1500 años y que sobrepujan á todo lo que la imaginación pudiera soñar de más grandioso.

Encuentranse allí 2 kilómetros de esculturas y 10 leguas de ruinas.

Las inundaciones de Cambodge son anuales, y la crecida de las aguas llega á 10 metros y dura dos meses. Durante este tiempo los habitantes no se comunican sino por medio de barcas.

El Mekong tiene sus manantiales en el Tibet, á más de 700 leguas de Cambodge y tiene en esta provincia hasta treinta metros de profundidad. Puede, bajo algunos aspectos, compararse con el Nilo; como él desagua

en el mar; como él, tiene imponentes inundaciones y como él, en fin, tiene un inmenso algibe, y un lago de 30 leguas de largo, mas importante que el lago Meris, de que tanto se ha hablado, que aunque seco durante el invierno, podrían navegar en él durante el verano, los mayores buques de guerra.

Lagrie auguraba bien del porvenir, si se sabia sacar partido de los inmensos recursos del país. Con un río como el de que se ha hablado antes, y una tierra que nada rehusa, algodón, tabaco, seda, añil etc. montes que producen maderas, resinas, etc. vias de comunicación que el mismo río procura, en todas direcciones, una raza como la annamita, inteligente, laboriosa y de carácter tranquilo, todo es posible. Sin embargo el estudio del país está aun incompleto, y la organización de la colonia adelanta trabajosamente, como sucede en toda obra naciente, en que las irresoluciones cuestan caras. Es preciso mucha paciencia, trabajo y dinero, y á pesar de todo esto sucede á menudo que la recolección no pueden cojerla los que le han sembrado.

Lagrie llamó la atención de Europa sobre las ruinas del imperio de Cambodge, abriendo el camino á sus sucesos, y descubriendo además inscripciones de extraordinaria importancia, que enviadas á Francia y reproducidas perfectamente en la obra de Francis Garnier, no han sido traducidas hasta hace poco tiempo, por un indiano holandés Mr. Kem, que ha encontrado al lado de la lengua vulgar, la antigua lengua sagrada, el sanscrito.

Los soberanos de Cambodge hacían grabar su historia en los monumentos de Angkor, de Bossak y de Laley, á la vez en sanscrito y en lengua vulgar, como Dario hacia grabar la suya en sanscrito, en persa y en asirio. La raza dominante de Cambodge ha salido de la India donde fundó un gran imperio desde el siglo sexto de nuestra era.

Cuando se pensó por primera vez en unir la naciente colonia Cochinchina á las provincias meridionales de la China, el Mekong se presentó como la vía mas natural, pues baja de las alturas del Tibet, entra en Birmania y China, corre á través de Siam, Laos y Annam y acaba por llegar con sus fecundas aguas á

una parte de Cambodge y de la Cochinchina. Queriendo saberse hasta donde esta inmensa corriente de agua era navegable, Lagrie fué encargado de explorar el curso de ella. No seguiramos á Mr. de Lagrie en su viaje desde Saigon hasta Szemar, en la provincia de Yunnan. "Hime pues, escribe, en el imperio del centro; la parte difícil de mi viaje ha concluido y estamos entre montaña, á mas de 1200 metros sobre el nivel del mar. La temperatura, de que disfrutamos es excelente, un verdadero otoño. En cuanto á la vegetación es magnífica, trigo, manzanas, peras, melones un verdadero Eldorado. "La caravana había pasado la frontera del Yunnan y pensaba ponerse en marcha hácia el Norte de la China dirigiéndose primero hácia el Innuam.

Incognitus.

(Continuará).

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

En la Exposición de Bellas-Artes que se acaba de celebrar en Madrid, ha obtenido una de las mas honoríficas distinciones, nuestro muy querido amigo y paisano el pintor don Lorenzo Casanova, á quien el Jurado ha otorgado medalla de primera clase por su acuarela "Un Cardenal".

Enviamos al eminente artista nuestra sincera felicitación, á la par que le alentamos para que emprenda alguna obra de empeño con destino á la próxima exposición nacional de pinturas, á fin de que se popularice la fama de su nombre que de tan merecido y grande aprecio goza entre los inteligentes y artistas.

El tiempo durante los dos últimos días y mas particularmente ayer, se ha mostrado revuelto; reinando un fuerte viento que ocasionaba muchas molestias, por las nubes de polvo que levantaba.

Ha sido nombrado para el juzgado de Orihuela el juez de Osuna, D. José Manuel Serrabona Fernandez.

El Sr. D. Gabriel Moreno ha sido nombrado inspector general de la compañía de los ferrocarriles de Almansa á Valencia y Taragona.

Es un nombramiento muy acertado.

El domingo, después que concluyó de tocar la banda de la música Nueva en la plaza de la Constitución, fué obsequiado con una serenata el Diputado provincial D. Julio Puig Perez.

El periódico "La Tarde", de Alicante llega á nuestro poder tarde y mal ó nunca, como suele decirse.

Con harto sentimiento nuestro y en vista de tan repetidas faltas, nos veremos al fin obligados á retirar el cambio á tan apreciable colega, pues tenemos motivo para creer que la falta radica en la administración del colega.

Ayer se estaban desmontando el castillo y tablado de madera que han figurado en la plaza de San Agustín, durante las pasadas fiestas, siendo trasladadas las piezas del primero á los almacenes municipales, donde dormirán tranquilo sueño en compañía de las ratas, hasta el año que viene, si Dios quiere.

Los dos niños que se hallan en el Hospital por consecuencia de las quemaduras de pólvora que recibieron el día 23, se hallan en un estado relativamente satisfactorio, dada la gravedad del mal que recibieron. Témesse, no obstante, que al entrar en el periodo de supuración, lleguen á peligrar sus vidas y al efecto los facultativos del establecimiento están haciendo esfuerzos superiores para lograr la curación, cosa que deseamos con toda el alma.

Ha sido destinado á la reserva de esta ciudad el comandante D. Luis Jesús.

Los estancos de esta ciudad carecen en absoluto de cigarros puros de á 10 céntimos y de á medio real. La falta de los primeros data ya de bastantes días y denota un abandono en

Levantóse Hector, tan violentamente le acudió la sangre á la cabeza, que se tambaleó y pareció que sus ojos se escapaban de las órbitas.

Ni aun el mismo coronel fué dueño de reprimir el movimiento de sorpresa que esta noticia le causó.

Por lo que hace á Leda, había vuelto á caer en una especie de anonadamiento moral; con la mirada fija en tierra y la cabeza inclinada hácia el suelo se hallaba inmóvil como una estatua, mientras que de sus entreabiertos labios se escapaba trabajosamente una respiración silbante y oprimida.

Felizmente para ella, el entusiasmo se apoderó de Bricord, al oír aquella noticia y exclamó con estentórea voz:

—¡Pues es un excelente hombre el que haya hecho eso! De ese modo debe contestarse á semejantes rumores....

—Es que... pero mirad; así como soy de parecer que es menester ser duro con aquellas que no van por el camino derecho, así también sostengo que se debe acudir al socorro de una pobre y honrada muger de la que se dicen infamias.

Nada soy, desgraciadamente, pero quisiera ser alguna cosa como vizconde ó marqués, para ir y decir á esa honrada y joven dama:

Recibid el homenaje de mi estimación y respeto.

Así que, Leda, debes ir; irás, pues que te ha enviado á llamar... y procurar saber quién es ese excelente hombre que ha ido á pedir la mano de la marquesa.

—¿Luego ha habido alguno, dijo Leda recobrando un poco de energía, que ha ido á pedir la mano?..

—Eso será otro cuento; mas de ese imbécil Ali, repuso bruscamente el coronel.

—¿Y por qué no? contestó Bricord; aun existen personas honradas... y si no fuese porque nuestro amo, Mr. de Monteclain, está mal con el anciano conde de Bordes, no me admiraría que hubiese sido él....

—O algun otro, dijo Ali-Muley, que tenga sus particulares razones para creer que la marquesa está inocente.

Al decir estas palabras, dirigió la desgraciada Leda una atónita mirada hácia el lado donde se hallaba Hector.

Una lívida palidez había sucedido en el rostro de aquel miserable al tinte purpúreo que un momento antes le cubría. Solamente sus ojos se hallaban aun inyectados de sangre, y brillaban como dos carbones hechos ascua.

Dirigió Leda hácia él una mirada trémula y con voz consulsiva y casi inarticulada le dijo:

—¿Vos... ¿vos?...

Faltáronle las fuerzas para continuar y volvió á caer sobre su silla.

Toda expresión había desaparecido de su rostro, todo pensamiento de su mirada.]

Admirado Bricord, al fin, de aquel extraordinario desorden, permaneció mudo un momento, y peseando á su alrededor una mirada inquieta y terrible, exclamó:

—Pero, ¿qué es esto? ¿por qué se toma Leda un interés tan grande en este asunto?...

—¿No me has dicho, contestó con presteza el coronel, que tu muger se hallaba indispueta, atacada de los nervios? Se ha fatigado mucho hoy. Lo mejor que debería hacer, sería retirarse á descansar.

—Ciertamente, dijo Hector con voz alterada aproximándose á ella, y mañana verá que son falsos rumores á los que no se debe prestar atención alguna.

Un momento de silencio terrible y glacial reinó en la sala baja.

El rentero dió la vuelta alrededor de ella, como el hombre que ha recibido un violento golpe en la cabeza; y cuyo cerebro ha quedado trastornado.

—Id á descansar, Leda, dijo cariñosamente el coronel á aquella muger que había quedado anonadada, inmóvil en su silla.

—Si, contestó Bricord con voz sorda y agitada... vé á acostarte... Leda, vé.

Obedeció ésta, pero Bricord, contra su costumbre, no fué á abrazarla.

Levantóse Leda como un autómatas, y salió acompañada por las dos criadas, que se vieron obligadas á sostenerla al echar á andar.

Bricord la iba siguiendo con una mirada terrible.

Cuando hubo desaparecido, se pasó repetidas veces la mano por la frente como un hombre que busca el hilo de un pensamiento que le abrasa y abruma.

En seguida, mirando á Hector, exclamó de repente:

—Y ahora es preciso que yo sepa...

Apenas había pronunciado estas pocas palabras, cuando se abrió la puerta y apareció un nuevo personaje.

Era Monteclain, que entró con su aire de superficialidad é indolencia acostumbradas.

—¡Vay! pues á fé mia, exclamó con el tono mas alegre, que estoy servido

el ramo de Rentas estancadas, proceda de quien proceda, verdaderamente inculicable.

¡Y luego no querrán que tome incremento el contrabando!

Ayer tarde á las 2 y media ocurrió una sensible desgracia que impresionó dolorosamente á cuantos tuvieron conocimiento de ella.

El joven Rafaelz Aura Miralles: conocidísimo por haber formado parte, por espacio de muchos años, de la corporacion "Música Nueva," en la que desempeñaba con notable maestría una plaza de primer violin, se arrojó desde el tejado de su casa, calle del Carmen, número 17, causandose una herida transversal en la parte superior del occipital, de unos cinco centímetros de longitud, y otra de un centímetro en la abolladura parietal izquierda con la conmoción cerebral consiguiente.

El pronóstico facultativo es reservado, siendo de temer una complicacion que ponga en grave estado la vida del paciente. Este cayó del terrado al balcon del piso principal, donde fué recogido.

El infortunado joven hacia pocos dias que habia regresado del manicomio de Elda, en donde habia sido dado de alta despues de una estancia en el mismo de algunos meses, siendo de suponer que el acto con que intentó poner fin á sus dias, obedeció á un nuevo rapto de enagenacion mental, demostrandolo así el haber intentado suicidarse en estos últimos dias una ó dos veces.

Con el castillo de fuego que se quemó anoche y que por cierto no pasó de la categoría de regular, aunque hubo algunas combinaciones de buen efecto, han terminado las fiestas que nuestra ciudad dedica anualmente á su patrono San Jorge, mártir.

La brillantez y animacion con que se han efectuado, han sobrepujado á todas las esperanzas, habiendo reinado la expansion y el orden perfecto que son proverbiales durante las fiestas en nuestra ciudad.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3692 por 84 imposiciones, de las cuales son nuevas 5, habiéndose satisfecho pesetas 6409 á solicitud de 19 imponentes.

Ha fallecido en Madrid el Excmo. Sr. don Emilio Bernar y Prieto, conde de Bernar, Senador vitalicio y electivo que ha sido diversas veces por esta provincia. El Sr. Bernar ha dispensado siempre especial predileccion á los asuntos de Alcoy, en donde contaba con parientes y amigos que sentirán indudablemente con profunda pena, la muerte de una persona de tanto influjo como hombre público, y tan bellas condiciones de carácter, como particular.

Acompañamos á la respetable familia del finado en el inmenso dolor que la aflige y rogamos á Dios por el eterno descanso del que fué en vida nuestro particular y distinguidísimo amigo.

R. I. P.

La feria continúa animada. Se prolongará toda la semana.

En la carretera de esta ciudad á Yecla y en el término de Biar, resultan interesados en los terrenos que han de expropiarse para la construcción de las casillas para peones camineros que han de construirse, D. Juan Borrera Costa y D. Jaime Cosme Vidal.

Correspondencias

DESDE MADRID.

25 Abril 1885.

La nota de monseñor Jacobini desautorizando á "El Siglo Futuro," por sus erradas é injuriosas afirmaciones, ha llenado de satisfacción al elemento pidalista que anoche en un extraordinario que se vendió por plazas y calles y hoy en el salon de Conferencias y demás círculos políticos, ha hecho constar esta derrota en los términos más expresivos y elocuentes.

Segun se dice, la nota estaba en poder de monseñor Rampolla hace ya dias; pero este queriendo que la cuestion no revistiera el carácter que al fin y al cabo ha tomado, mandó á llamar al señor Nocedal y le dió lectura del documento procedente de Roma, invitándole á que hiciera la rectificacion en una forma que sin molestar á nadie y menos á los integristas, pues no era esta su intencion, dejara satisfecho á todo el mundo. El señor Nocedal pidió un plazo para decidirse, y si hemos de creer á los que presumen de bien enterados, se dirigió á Su Santidad exponiéndole que la rectificacion que se le pedia, aun teniendo carácter religioso, seria explotada en sentido político, razon por la cual suplicaba se le dispensara de ella. La respuesta de la sede romana, no se hizo esperar, estando, segun se dice, concebida en estos términos: "Su Santidad no puede aceptar discusion sobre sus mandatos inapelables."

Si es cierto esto último, los señores Nocedal no tendrán más remedio que bajar la cabeza, y cesar en su campaña de tantos años contra los carlistas débiles, el llamado mestizismo y la Union Católica; pero mucho me temo que las cosas no estén tan adelantadas como se supone, en cuyo caso el diario de los integros ya buscará una de sus habituales salidas y todo quedará como antes con gran escándalo de las conciencias verdaderamente católicas. Por lo pronto anoche "El Siglo Futuro," no dice esta boca es mia, lo cual juzgan como un buen signo los pidalistas tan acostumbrados á sufrir las diarias arremetidas de los puros.

Aumenta por instantes la actividad electoral, lo mismo entre los coalicionistas que entre los conservadores. Despues de haber sido rectificada la candidatura de los primeros en dos nombres, los de los señores marqués de Riscal y San Millan que se han negado á figurar en las mismas por razones que no acusan disidencia de ningun género, los trabajos han continuado con verdadero entusiasmo. Ahora se habla de celebrar diferentes meetings, el primero de los cuales será el que tenga lugar mañana en el teatro de la Zarzuela, del señor Aguilera (D. Adolfo), y al que asistirán los candidatos señores Moret y Anglada y tal vez los individuos del comité ejecutivo.

Anoche se dijo que habian surgido ciertas disidencias entre los federales orgánicos que tal vez se traducirian en un acuerdo desfavorable en parte para la candidatura de los coaligados; esta noticia fué inmediatamente desautorizada por los mismos interesados, los cuales declaran de un modo terminante que trabajarán como un solo hombre en pró del acuerdo tomado por los partidos de la coajpicion.

Mucho se ha hablado hoy de los recursos á que está apelando el señor Romero Robledo para conseguir el triunfo en las próximas elecciones; sin embargo, los ministeriales niegan que no sea legal y correctísimo todo lo que hacen, asi como desafian á los que aseguran que se ejerce presion en las oficinas del Estado y dependientes del municipio y la provincia, á que prueben la exactitud de sus afirmaciones. Otro rumor que los conservadores dicen que no há partido de ellos es el de presentar el parangon entre la alianza electoral y las maniobras para turbar el orden público; hacer constar un hecho no supone lo que se ha querido dar á entender, tanto más cuanto que el hecho mismo carece verdaderamente de importancia. Así se expresaba esta tarde un romerista muy conocido.

En el Congreso discusion del proyecto de los sargentos y presupuestos.

N.

26 Abril

Por fin "El Siglo Futuro," publicó anoche la consabida rectificacion exigida por el Nuncio y que tanto ha dado que hablar desde el viernes, por ser considerada generalmente como el triunfo de la política y procedimientos del señor Pidal. La historia que con motivo de su actitud cuenta el órgano de los integros, explica, al decir de los que pertenecen á esta fraccion, la demora en atender á los deseos

de la sede romana. El señor Nocedal (D. Ramon) tenia concertada una entrevista con monseñor Rampolla para ayer sábado 25, con objeto de someterle la rectificacion del autor del artículo censurado y ver si era adecuada y bastante expuesta; pero cuando esto estaba convenido, el viernes por la noche el periódico "La Union," lanzó á los cuatro vientos la nota de Monseñor Jacobini, aderezada con los gritos de los vendedores que pregonaban "la condeuacion de "El Siglo Futuro," y la excomunion del señor Nocedal etc. etc."

En vista de solucion tan inesperada, el director del periódico carlista escribió ayer una carta al Nuncio de Su Santidad, manifestándole que consideraba inútil la entrevista ó conferencia, puesto que desde la noche antes estabrya esuelta la cuestion; además de esto "El Siglo Futuro," de anoche niega que se hayan cruzado telégramas entre el cardenal Jacobini y el señor Nocedal ni que se señalara por el plazo de tres dias para la rectificacion pedida, y acepta sumiso el castigo que se le impone haciendo cristiano alarde de su profunda sumision y acatamiento á las observaciones del Excmo. Cardenal Jacobini. Por último, el órgano integrista cumple tan bien su palabra, que á continuacion publica sin omitir punto ni coma, el despacho del Cardenal secretario de Estado de Su Santidad y el artículo condenado con las proposiciones subrayadas para mayor comodidad del lector.

¿Será duradero este indiscutible triunfo de los pidalistas? Segun unos sí, y nó, segun otros. Los señores Nocedal en la ocasion presente han sabido sacar todo el partido posible de su situacion y el último rasgo de presentarse como víctimas, acusa ingenio. Despues de todo, decia hoy un ex-coronel carlista intransigente, los meztizos podrán tener de su parte al Nuncio; pero nosotros tenemos al Papa, que hasta ahora no ha hablado, á los obispos y á todos los que no transigen con el liberalismo y los errores modernos.

Los temores opositoristas de que me he hecho eco en cartas anteriores, relativos á posibles abusos por parte del Sr. Romero Robledo y sus agentes, han vuelto á tomar cuerpo á causa de haber reclamado ayer el censo electoral el Sr. Figuerola y solo haber encontrado en un taller de encuadernacion algunas hojas sin orden, numeracion ni formalidad de ningun género. El Notario que acompañaba al referido ex-ministro levantó acta de lo sucedido á los efectos consiguientes. Lo mismo parece que aconteció á los Sres. Aguilera (D. Alberto) y Martin Dávila, con el censo del distrito de Buenavista, por cuya causa otro notario dió testimonio del hecho con todas las formalidades que la ley exige para que se una al expediente que necesariamente habrá de formarse.

De ciertas coacciones morales tambien se continúa hablando; pero los ministeriales no solo las niegan sino que aseguran que toda denuncia que haga la prensa ó cualquier particular, será objeto de un procedimiento á fin de desvanecer la atmósfera que se quiere crear por algunos. Lo cierto es que actividad como la que demuestran estos dias todos los partidos, era desconocida en nuestras costumbres políticas; pero ocurre preguntar: ¿será para bien?

De los meetings, en la forma que se habian ideado, dicese que se ha renunciado por completo; sin embargo, hasta principios de mayo no dejarán de verificarse reuniones como la que anoche tuvo lugar en el Círculo liberal-dinástico, donde el Sr. Castelar pronunció un elocuente discurso muy aplaudido por los coalicionistas allí congregados.

N.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—San Acacio mártir.

SANTO DE MAÑANA.—San Roberto ab.

Avisos de corporaciones

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS ALCOY.

En la "Gaceta de Madrid," del dia 24 del

corriente, anuncia la Comandancia de carabineros de Tarragona, la contrata para el suministro de las prendas de vestuario que pueda necesitar la fuerza de la misma por espacio de 2 años, manifestando, que la subasta tendrá lugar el dia 30 de Mayo á las 11 de la mañana, en la oficina de dicha Comandancia, sita en la casa número 3 de la plaza de Ripoll, ante la junta económica que se nombrará al efecto y con arreglo al pliego de condiciones que inserta el periódico oficial.

Lo que he dispuesto hacerlo público á los Sres. fabricantes de la localidad por si desean interesarse en la licitacion.

Alcoy 26 Abril 1885.

El Presidente.

Anselmo Aracil Jordá.

Última hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 27 Abril (12:30 tarde.)

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado esta mañana ha correspondido un premio de cuarenta mil pesetas al número 3.086.

La animacion en los centros políticos es grande.

Madrid 27 Abril (1:45 tarde.)

Los ministros confían, segun se asegura, en que el Sr. Romero Robledo derrotará la candidatura de la coalizacion en Madrid.

Esta noticia ha redoblado el entusiasmo de los coalicionistas que se proponen no dejar impune cualquiera ilegalidad.

Madrid 27 Abril (2:40 tarde.)

Continua ignorándose lo que se trató en el consejo de ministros que se celebró ayer.

Se atribuye mucha importancia á lo tratado en el mismo.

Madrid 27 Abril (4 tarde.)

El conflicto anglo-ruso continua en el mismo estado.

En el Congreso se han hecho esta tarde preguntas acerca de las elecciones.

Continua el orden inalterable en toda la península.

Tienda de Santa Lucia.

SANTO TOMAS 3.—ALCOY.

Comestibles y ultramarinos, guanos, cemento Romano, alpargatas, aceite y petróleo.—Salchichon de Vich, Chorizos de Candelario, Embuchado de lomo puro, Queso de bola, calidad sellada, Queso Gruyere superior, Queso de Plato clase extra, Sobreasadas de Tárben, Longanizas de idem, Manteca de Flandes de primera, Id, de Hamburgo, superior, sin rival en su clase.

Como siempre, encontrarán mis favorecedores: Pimienta colorada pura y sin aceite y Especies superiores.

Conservas de Pimientos, Tomates, Frutas, Trufas y otros vegetales.

Merluza, Atun, Bonito, Lubina, Salmon, Langostines y otros pescados.

POSTRES.

Galletas finas superiores de mas de 10 clases. Mantecadas de Lanza, Dátiles indios y del Bajalato. Almendras y Avellanas.

VINOS Y LICORES.

De varias clases, calidades y precios. Además un completo surtido de Arroz, Gar Cacao, Canela, Té, y demás artículos propios de este establecimiento en el que se garantiza la legitimidad y pureza del género, puesto que no se adultera nada, absolutamente nada. Venta á precio fijo y con garantia.

MANUEL SEGURA

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó, Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER de La Compania Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p** de rebaja.

Garantía verdadera e ilimitada.

Enseñanza gratis a domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15 MERCADO 15

¡¡¡¡¡ IMPORTANTÍSIMO!!!

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece a un almacénista para su venta exclusiva en la villa donde esté establecido. Beneficios: diez por ciento veniendo a los proveedores; 20 por ciento a los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo a mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse a D. Eduardo Cantier, apartado número 123, Barcelona.

LA

Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.º.—EDITORES, BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 a 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con sus correspondientes

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza e historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Piquer, Quadrao etc.. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martínez Vall 17	ZAPATERIA, D. Francisco Badia San Lorenzo 2.	ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO. Profesor: D. Gonzalo Faus García. Mayor 26, 2.º
Comestibles y Ultramarinos TIENDA DE STA. LUCÍA Manuel Segura, Sto Tomás 3.	CAFÉS Y FOLIOS, D. Lorenzo Rigau, Plaza de S. Agustín 2.	AGUARDIENTES Y ESPÍRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)
LOZA Y CRISTAL D. José Martínez Mercado 18. (La Perla)	DROGUERÍAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	
LA VALENCIANA FRIMERIA D. Francisco Hurtado Escuela 8	PAPELERIA, Manuel Moltó Mercado 9.	
	LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana	

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiendo la produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1872.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Bañeros.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es e medio más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffé d, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS REBELDES.** Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doct. r Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre impidiendo de cuantos números se encuentran en ella y sin producir desarrreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan abido a su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perjudiciales. Dr. Caspary, New's Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro inconveniente por sus propiedades altamente tónicas y confortantes. Imprimen más vigor a los estagidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud. Doct. r Uruguay, Santotie y Ugarte

Precio de la caja **3 reales** en toda España.

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Deposito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO** Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pídase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona se las atenderá de palabra ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán con todo gratuítemente.

ESTABLECIMIENTO

MANUEL MOLTÓ SANZ.



MERCADO 9.

MERCADO 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria a la religion y buenas costumbres, a cuyo efecto tiene máquinas y prensas con buenos caracteres, ofreciendo en garantía a los señores que tengan a bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, diluminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variadad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y a precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

FUERZA MOTRIZ

MOTORES MOVIDOS POR GAS.

SISTEMA ESCUDER.

BARCELONA.

Consumen menos gas que los extranjeros. Se construyen de 1/2 a 12 caballos de fuerza. Son de gran utilidad para pequeñas industrias.

Precios rebajados.

Para mas detalles dirigirse a la Sociedad Alcoyana del Gas, ó en Valencia al representante J. Magistris, Verónica 12 2.º

¡¡¡¡¡ Importantísimo a la humanidad!!!

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz de Acediendi a los copiosos manantiales que nuevas aguas han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulas y de la matriz, sífilis inextirpadas bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresan la etique de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 45, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, otorgado en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.